

第70回 卒業式

謙虚に学んで幸せな人生を



発行所
 (〒710-0824)倉敷市白楽町545
 岡山県立倉敷商業高等学校
 TEL 086(422)5577
 編集責任者 倉商新聞部
 印刷所
 富士印刷株式会社

努力目標

培おう
 豊かな人間性を
 伸ばそう
 自主自律の精神を

我以外皆我師也



校長
 川井 敏之



三年生の皆さん、ご卒業おめでとうござい
 ます。この栄誉は、皆
 さんが百年を超える歴
 史と伝統のある倉敷商
 業高校の生徒として
 「至誠剛健」の校訓の
 下、日々努力、成長し
 てきた賜物であり、そ
 れを支え卒業を待ち望
 まれていた保護者の
 方々をはじめ、私たち
 教職員にとっても何よ
 りも大きな喜びです。
 四月からは就職、進学
 など新しい環境でそれ
 ぞれ違う道に進むこと
 になります。皆さん
 にはこれからも生涯を
 通じて学び続けてほし
 いと思っています。そ
 こで、皆さんに「我以
 外皆我師也」(われ以
 外皆わが師なり)とい
 う言葉を贈りたいと思
 います。小説「宮本武
 蔵」を書いた作家「吉
 川英治」氏の言葉で、
 自分以外のものはすべ
 て自分にとって師、先
 生であると考えよとい
 う意味です。

これまで皆さんは学
 校で知識技能の基礎を
 学んで来ました。その
 中で学び方や学ぶ姿勢
 も身につけてくれまし
 た。ここで高校は卒業
 しますが、「学ぶ」のは、
 学校で、先生がいなく
 とできないわけではあ
 りません。これからは
 自分が出会う人、すべ
 てのものから学ぼうと
 いう気持ちでいてほし
 いと思います。目の前
 にいる人は勿論ですが
 過去の偉人の言葉や本
 などの書物から学ぶこ
 ともたくさんあります。
 それだけではなく、
 自分を取り巻く物言わ
 ぬ自然、動植物も自分
 の見方によつてはいろ
 いろなことを教えてく
 れているのです。

自分以外の人が多く
 のことを学ぶために
 は、まず謙虚な姿勢で
 いることです。人間は
 いろいろなことができ
 るようになり、自分に
 自信が付いてくると、
 驕った考え方をしがち
 です。自分は実力があ
 るのだから他の人から
 学ぶことなど何もない
 と思ひ込んでしまいます。
 しかし、人間一人が経
 験できることなどほん
 の少ししかありません。
 自分が知らないことは
 この世の中に限りなく
 あるはずで、その道

にはその道のプロがい
 ます。たとえ同じ分野
 であつて、自分が知り
 尽くしていると思つて
 いることでも、自分が
 知らないやり方や工夫
 があるのです。だから
 どんな場面でも、どん
 な相手でも、その人か
 らいい点を学ぼうと思
 つてください。人の言
 葉を受け止めようとし
 てください。必ず多く
 のものを得ることがで
 きます。また、謙虚に
 学ぼうという姿勢でい
 るとそれは相手にも伝
 わります。すると思つ
 た以上のことを教えて
 もらえることもありま
 す。自分から学ぼうと
 いう人を悪く思う人は
 いません。

次に、「学ぶ」こと
 ができるのは、人のい
 い面ばかりからではあ
 りません。反面教師と
 いう言葉があります。人
 の失敗も立派な「我
 師」なのです。失敗し
 た人がいると、その人
 のことを自分より下に
 見て、何も学ぶものは
 ないと思つてしまひそ
 うですが、そうではあ
 りません。自分より先
 に失敗してそれを見せ
 てくれた、ありがたい
 師です。自分がすると
 きに同じ失敗を繰り返
 さないようにするため
 にはどうすれば良いの
 か、考えるチャンスと
 与えてくれたのです。
 是非これを自分に生か
 してください。

このように、意識の
 持ち方次第で、自分と
 関わる人、もの、こと
 から学ぶことはいく
 らでもあります。同じ経
 験をしても、学ぶ人と
 学ばない人とは、人
 生が大きく変わって
 くるでしょう。謙虚な姿
 勢を持ち続けてほしい
 と思います。

社会の変化はめまぐ
 るしく、今後はますます
 少子高齢化やグロー
 バル化が進む、予測が
 難しい世の中になりま
 す。そのような世の中
 だからこそ多様な考え
 をしっかりと受け止め
 自分の人生に生かすこ
 とで、充実感のある幸
 せな人生を歩めるもの
 と思います。卒業生の
 皆さんの活躍に期待し
 ています。

学年主任 岡村昌行先生
 卒業おめでとう。倉商
 の3年間は充実したも
 のでしたか。今は色々な
 思いが巡っていること
 でしょう。しかし、これか
 らが本当の出発点です。
 両親が与えてくれた体を
 大切に、心は大らかに
 正義感に満ちた心に育
 て下さい。卒業生の成長
 と活躍を大いに期待し
 ています。頑張ってください。

一組担任 岡部 香先生
 ご卒業おめでとうござ
 います。巡り会えて幸
 でした。はなむけに次の
 言葉を贈ります。
 Love the life
 you live. Live
 the life
 you love. B
 Marley

二組担任 川田博久先生
 ご卒業おめでとうござ
 います。どんな時代にな
 ろうと、「絶対必要な人」
 は変わらない。それは、
 「人に喜ばれる人」。人に
 喜ばれる人でなければ、
 幸せで楽しい人生をお
 ける人にはなれない。人
 を楽しませたり、笑顔に
 させたり、機嫌よくさせ
 たりできる。幸せで楽し
 い人生をおくってください。

三組担任 永原和三先生
 当り前のように、朝目
 覚め、ご飯を食べ、働き
 眠る。そんな毎日が幸
 なのだと感じる時が来た
 ら。充実した人生を歩ん
 でいると自覚する。何か
 物足りなく感じたら、足
 だけ寝て、早起きして、
 散歩して、体操して、し
 っかりご飯を食べてみよ
 う。新しい一日が始まる
 だろう。

四組担任 平田三喜子先生
 夢と努力と現実の掛け
 算の関係「夢×努力=現
 実」どんなに大きな夢を
 描いても、努力がゼロな
 ら現実はず。その逆も
 同じこと。これから新た

な世界に飛び立つ皆さん
 が、より大きな夢を抱き、
 それを叶えるためコツコ
 ツと努力を続けることで、
 素晴らしい未来(=現実)
 を手にすることを祈つて
 います。

五組担任 梶山和洋先生
 三組担任 梶山和洋先生
 三組担任 梶山和洋先生
 三組担任 梶山和洋先生
 三組担任 梶山和洋先生

六組担任 玄馬弘道先生
 進学や就職に希望をも
 って卒業できることは倉
 商で学ぶことができたお
 かげであることに感謝し
 ましょう。高校生活では
 向上心を高く持っている
 君たちの姿に感心してい
 ました。卒業後の活躍を
 期待しています。

七組担任 妹尾和弘先生
 卒業おめでとう。たつ
 た一年間でしたが、君た
 ちと「今ここで」の時間
 を共有でき、うれしく思
 います。編集しながら何
 度も立ち止まり、一つ一
 つの言葉と語り合いまし
 た。君たちの誠実さがま
 つす胸に迫ってきたか
 らです。どうぞ、これか
 ら先も書き続け読み続け
 ることで、力強く生きて
 いてほしいと願ってい
 ます。

八組担任 河村大吾先生
 皆さん御卒業おめで
 とうございます。三年間の
 高校生活はどうだったで
 しょうか。これから始ま
 る新生活は大変なことも
 多いと思いますが、何事
 にも感謝する心を持ちな
 がら、自分らしく頑張っ
 てください。

九組担任 西山幸江先生
 卒業おめでとうござい
 ます。新しい生活へのス
 タートでもあります。皆
 さんの長い人生が、自分
 らしく悔いのないもの
 なるよう、ゆっくりでも
 確実に前進していきたく
 れるよう願っています。

十組担任 森光洋郎先生
 卒業生の皆さん、ご卒
 業おめでとうござい
 ます。倉敷商業で得た
 多くの経験を積み重ね
 「大きくなったな」と思
 います。倉敷商業で得た
 その力をそれぞれの道で
 存分に発揮してください。
 活躍を楽しみにしていま
 す。苦しい時があつても
 決して一人じゃないから
 時には少し休んでもかま
 わない。でも、「自分には負けん！」
 『自分には負けん！』

十一組担任 山口幸信先生
 学年所属 誠実・謙虚・実行、あ
 とユーモアが少しあれば、
 求めなくても誰かが手を
 差し伸べてくれる。意識
 せずとも、社会に貢献で
 きる人物になってくださ
 い。

卒業おめでとう 3年団の先生方より



せかさず慌てず焦らない人
 いっ緒に居る楽しい人
 可愛がられる人間にな
 れば人生は急に楽しく、
 幸せなものになる。

三組担任 楠本真紀先生
 三年生の皆さん、御卒
 業おめでとう。この先
 ワクワクすることがたく
 さん待っていますね。授
 業でもよく言っています
 たが、遊ぶのにも体力が
 必要です。よく食べ、適
 度に休み、気力を充実さ

四組担任 樋口謙司先生
 三年生の皆さん、卒業
 おめでとうござい
 ます。それぞれの目標に向け、
 それぞれのスタートライ
 ンに立っている今、どん
 な心境ですか。倉商で築
 いた礎を大いに活かして、
 すばらしい歩みを！期待
 しています。

五組担任 川崎好美先生
 ご卒業おめでとうござ
 います。倉敷の白壁の町

六組担任 石橋毅士先生
 ご卒業おめでとうござ
 います。これからの人生
 大変なこともあると思
 いますが、いついかなる時
 でも至誠を貫き、剛健不
 屈の人であってほしいと
 思います。みなさんのこ
 れからの人生が輝かしい
 ものであることを祈つて
 います。

七組担任 梶原由紀子先生
 卒業おめでとうござい
 ます。倉敷の三年間は
 充実してましたか？目
 標に達することはできま
 したか。これからの新生
 活。皆には自分の可能性
 を信じて、様々な事に挑
 戦して欲しいと思います。
 努力なくして栄光なし、
 求めなくても誰かが手を
 差し伸べてくれる。意識
 せずとも、社会に貢献で
 きる人物になってくださ
 い。

八組担任 花巻康信先生
 「能力の差は意識の差」
 自分の力を信じ、挑戦し
 ていこう。「人は成長す
 るいきものなんやで」b
 yガネーシヤ

九組担任 森光洋郎先生
 卒業生の皆さん、ご卒
 業おめでとうござい
 ます。倉敷商業で得た
 多くの経験を積み重ね
 「大きくなったな」と思
 います。倉敷商業で得た
 その力をそれぞれの道で
 存分に発揮してください。
 活躍を楽しみにしていま
 す。苦しい時があつても
 決して一人じゃないから
 時には少し休んでもかま
 わない。でも、「自分には負けん！」
 『自分には負けん！』

十組担任 樋原由紀子先生
 卒業おめでとうござい
 ます。倉敷の三年間は
 充実してましたか？目
 標に達することはできま
 したか。これからの新生
 活。皆には自分の可能性
 を信じて、様々な事に挑
 戦して欲しいと思います。
 努力なくして栄光なし、
 求めなくても誰かが手を
 差し伸べてくれる。意識
 せずとも、社会に貢献で
 きる人物になってくださ
 い。

十一組担任 山口幸信先生
 学年所属 誠実・謙虚・実行、あ
 とユーモアが少しあれば、
 求めなくても誰かが手を
 差し伸べてくれる。意識
 せずとも、社会に貢献で
 きる人物になってくださ
 い。

第70回 倉商祭 立ち上がれ4色の戦士たち

～響け声援! 勝つ気と共に～



黄ブロック

倉商祭お疲れさまでした。そして、黄ブロック優勝おめでとうございませう。総合優勝というこれ以上ない結果を残すことができました。この優勝は黄ブロック全員で勝ち取ったものだと思えます。頼りない団長だったと思いますが、最後までついてきてくれてありがとうございませう。忙しい中で準備をしてくれ、ハプニングや困ったこともありました。そんなときは全員で協力することで解決し、黄ブロックのチームワークの良さを感じました。黄ブロックは最高のチームでした。本当に黄ブロックありがとう。

黄ブロック最高!
5組 横山大生



赤ブロック

私が倉商祭に団長として関わって、倉商生のすごさを文化祭でも体育祭でも再確認することができました。全校生徒が一体となって頑張っている姿を見ることができたのは、どの学校にもないと思います。周りの協力もあり、みんなが本気になりました。本番では自分の中で一番大きな声で凄くと思いました。今年の倉商祭は、今までより全員が楽しんで盛り上がったものになりました。来年度の倉商祭では、新生徒会長とともにルールを守りつつと素晴らしい倉商祭にしたいと思います。また来ます。頑張ってください。

感動の一体感
3組 喜地若動太

総合優勝黄ブロック!



青ブロック

「青ブロック団長うーのけん」今でも鮮明に覚えているあの日の記憶。私が倉商祭から得たものは、計り知れない。「倉商にきて良かった」改めてそう思いました。特に青ブロックのみんな、行進や応援盛り上がりのおかげでありがとう。結果は最下位だったけれど、団結力では文句なしの一位だった自信がある。最高のブロックだった。この日本一素晴らしい学校でみんなに出会えて幸せだ。一、二年生は伝統を受け継いで来年も倉商祭を楽しんでください。三年生、残りの倉ライ、ララライ。

出合いに感謝
1組 宇野賢志郎



緑ブロック

私は緑ブロックの団長を務めたが、周りについている友達に支えられてきました。各リーダー、ブロックに関わる所で頑張ってくれて助かりました。団長としていたことは何もできませんでしたが、緑ブロック全員で楽しむことができた倉商祭だと思えます。改めて感じた事は、一人では何もできないことです。「全員主役で全員脇役」という言葉のように倉商生全員で協力しないと最高の倉商祭は作ることができないと思います。後輩達この貴重な経験を楽しんでください。本当に良い経験ができました。ありがとう!

全員主役
8組 中江悠太



平成30年度定期戦成績 (65回) 2018.5.9(水)

		倉商-東商	倉商	東商
陸上競技	男子	74:62	2	1
	女子	54:82	1	2
剣道	男子	1:2	1	2
	女子	2:0	2	1
バレーボール	男子	0:2	1	2
	女子	0:2	1	2
バスケットボール	男子	27:116	1	2
	女子	40:79	1	2
ソフトボール	女子	2:1	2	1
ソフトテニス	男子	3:2	2	1
	女子	5:0	2	1
卓球	男子	1:4	1	2
	女子	0:5	1	2
野球	男子	8:4	2	1
バドミントン	女子	4:1	2	1
得点計			22	23

男女別 勝者2点 敗者1点 棄権0点 引き分け相互1点
当番校 倉商



雪辱への第一歩 香月颯太

桃太郎の行進曲でスタートした平成最後の熱い戦い、定期戦。先頭を歩く私は、汗と興奮が止まらない戦闘モードへ突入。今年も倉商が先攻。九五五人の仲間を後ろに宿敵である東商への宣戦布告。東はマジ記、勝つ気で行くぞ。互いのパフォーマンスで両校のボルテージは最高潮へと昇りつめた。今年こそは勝てる誰もがそう確信した。各部、本当に良く戦ってくれた。厳しい練習を笑顔で乗り越え、ぶつかり合い、共に涙を流した。最高の仲間そして後輩達。有難う。君達には味わって欲しくないこの屈辱感。だから勝てよう。

第65回 定期戦 H30.5.9



北海道

小樽では街の全体が宝石のようで、とてもきれいです。スノーボードは最初は上手く滑れなかったのですが、フリー滑走ができるくらいまで上達しました。個人的にはもっと滑りたいです。また夜にはジンギスカンでお腹を満たしました。市場では食べ歩きをし、海鮮丼を食べたりして、海の幸を堪能しました。まだ修学旅行気分が抜けないので、これからは勉強に励みたいと思います。



セブ島

実際に行ってみると日本と文化の違いや経済的な格差があることに驚き考えさせられました。セブの海はとてきれいで三日目にしたアイランドピクニックでは肌でセブの海を感じる事ができ、宿泊したホテルも最高でした。行く先々で食べる食事想像より何倍もおいしく、セブの料理を味わうことができました。たくさん思い出を作ることができ、仲間との絆を深めることができました。修学旅行でした。

修学旅行



編集後記

倉商新聞卒業号を担当させていただきました。今回は今までの新聞とは違い、多くの人に協力していただきました。普段の新聞よりも仕事量が多、三年生部員最後の仕事に相応しいものに仕上がったと思います。入部した頃の頃はまさか部長になって卒業号の後記を書くことになるとは思ってもいませんでした。顧問の先生、部員には迷惑をかけたと思いますが、私にとって掛けた替えない青春の場所でした。三年間ありがとうございました。ピバ・新聞部 高岩拓磨



関東

一日目は鎌倉を散策しました。大仏は想像よりもはるかに大きくて驚きました。二日目は東京を散策しました。班で決めた行きたい場所に行けて良かったです。三日目はデイズニードに行きました。「夢の国」というだけあり、アトラクションなども楽しかったです。一日を過ごせました。四日目はお台場を散策しました。科学未来館で楽しく学びました。修学旅行も終わり、これからは最高学年への準備をしたいと思います。

燃えて勝つ第二章 守 佑海